

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan, ditarik beberapa kesimpulan pada pengujian Pengaruh Pinjaman Bergulir UPK Terhadap Peningkatan Kesejahteraan Pengrajin Gerabah. Dalam penelitian ini, pinjaman bergulir UPK sebagai variabel bebas atau variabel independen dan peningkatan kesejahteraan pengrajin gerabah dengan tolak ukur pendapatan sebagai variabel dependen, selama jangka waktu tiga tahun dimulai dari periode 2012 sampai dengan 2014 adalah sebagai berikut:

1. Dari uji statistik menunjukkan bahwa program UPK berpengaruh secara signifikan terhadap kesejahteraan (pendapatan) anggotanya. Hal ini dapat dilihat dari nilai  $t_{hitung}$  adalah 29,097 pada variabel UPK lebih besar dari  $t_{tabel}$  sebesar 1,674 pada taraf signifikan 5%.
2. Berdasarkan analisis dari pelaksanaan dana pinjaman bergulir UPK yang dilaksanakan oleh pemerintah dalam perspektif ekonomi islam bahwa gagasan dari dana pinjaman bergulir UPK yang dilaksanakan oleh pemerintah saat ini cenderung menerapkan sistem bunga diidentifikasi sebagai motif untuk meningkatkan jumlah dana atau keuntungan. Dalam sebuah survei terhadap ekonomi islam, seperti dana pinjaman bergulir tidak dapat diterapkan. Ini karena ada beberapa kesalahan yang terjadi dalam pelaksanaan pinjaman. Diantara kesalahan ini adalah pinjaman bergulir menerapkan biaya tambahan dari

pokok pinjaman. Dalam aturan hukum menyatakan “Setiap pinjaman yang membawa manfaat, hukum yang kompatibel. Islam melarang hukum riba. Ini berarti bahwa dana pinjaman bergulir UPK dalam perspektif ekonomi islam tidak diperbolehkan.

## **B. Saran**

Adapun saran yang dapat disimpulkan dari penelitian yang telah dilakukan adalah sebagai berikut:

1. Untuk para pengrajin gerabah di Desa Bumijaya, produktivitas atau efektifitas pinjaman bergulir UPK berpengaruh signifikan terhadap peningkatan kesejahteraan pengrajin gerabah. Maka diperlukan adanya pendampingan khusus yang bertugas memberikan arahan dan pengawasan terhadap penggunaan dana pinjaman bergulir UPK yang diberikan agar responden dapat menggunakan dana pinjaman bergulir UPK tersebut secara rasional dan tepat sasaran selain itu diperlukan adanya peningkatan keefektifitasan dalam pinjaman.
2. Untuk penelitian selanjutnya dapat mengembangkan penelitian ini dengan mengganti atau menambahkan variabel-variabel lain dari faktor-faktor yang mempengaruhi peningkatan kesejahteraan pengrajin gerabah yang menerima bantuan dana pinjaman bergulir UPK dengan mengambil sampel dari keseluruhan anggota pinjaman bergulir UPK dan menambah periode waktu penelitian.